

La Almudaina

HECHO EN LA BARRICA.—ANONCIOS Y PUBLICIDAD

PRECIOS DE ABONO

Un mes 3
Extranjero (trimestre) . . . 10

Número suelto 10 cts.
Id. atrasado 15

COSAS DEL DIA

Un libro de unos aristócratas

Aquel como divorcio entre la aristocracia y las buenas Letras que fué, aquí, una característica del último tercio del pasado siglo, ya no existe por fortuna. Si otras loables manifestaciones no lo atestiguaran bastaría, para probarlo, un libro, pulcramente impreso, de cubiertas nítidas como unas alas, que vino a posarse sobre mi mesa de estudio.

Lo avalora una dedicatoria que no merezco y que lleva al pie unas firmas evocadoras para mí de sugestivos recuerdos de los años mozos y de una amistad intensa nunca interrumpida: las de Pepe y Perico Cotoner y Veri, que así se firman el Marqués de Ariany y de la Genia, autores del libro, con esa simpática sencillez y familiaridad tan propia de los aristócratas de pura cepa.

Hoy ha cambiado por completo el sistema seguido para los estudios históricos; se han agudizado los procedimientos y se impone un saludable rigorismo. No basta narrar, hay que probar la aseveración acotándola con documentos fehacientes, mediante una meritoria labor de investigación en los archivos que reuelan singulares aptitudes, porque no hay que contentarse con el hallazgo sino que precisa vivificarlo incorporándolo a la vida actual.

Esto es lo que notamos en el libro de referencia titulado «Cuadros Notables de Mallorca».—«Colección de D. Tomás de Veri».

El inventario de los lienzos que forman la colección reunida por el noble prócer, da ocasión a los distinguidos autores de la obra para una acabada pintura de aquel personaje, relato que tiene mucho sabor de época y precisamente de aquella tan interesante, llena de azares y de glorias para España: la guerra de la Independencia.

D. Tomás de Veri tomó principal parte en aquellas heroicas jornadas; bajo este aspecto militar queda bien perfilada su figura en el capítulo III del libro, acotado con interesantes documentos auténticos.

De gran interés resultan también los capítulos que tratan y reproducen la correspondencia de D. Tomás con D. Agustín Osan Bernardez acerca de Goya y del pintor mallorquín Cristóbal Vilella.

Merece singularísima mención el historial de los cuadros donde se nota verdadero lujo de detalles no sólo en lo que afecta a su adquisición, sino también a su procedencia, cuya autenticidad se prueba, así lo requiere su importancia, con la reproducción en fotograbado del recibo de compra, como acontece con el del famoso cuadro de Murillo intitulado «El Judío».

Curiosos apéndices y luminosos árboles genealógicos complementan el libro, encabezado con una erudita introducción; rápida, pero cierta ojeada a la Mallorca de los siglos XVI al XVIII con una evocación a su gran prestigio marítimo en el XIII y XIV.

Gran número de fotograbados, reproducción de los cuadros, acrecen el interés.

La labor de los distinguidos autores se amalgama y se complementa en las páginas del libro; es algo muy interesante que fraguaron, a una, sobre el yunque de su amor a Mallorca; el preciso donde acaba la obra de uno y comienza la del otro, ofrecería las mismas dificultades que ofrece en lo físico el distinguir el uno del otro hermano.

El libro lleva un segundo epígrafe que dice: «Principales colecciones de Pintura que existen en la isla de Mallorca».

La materia no está pues agotada, y este primer libro tan gallardo, obliga a los Marqués de Ariany y de la Genia a continuar la labor con tanto acierto emprendida. Aptitudes y elementos no les faltan.

Mas no sólo a Mallorca debiera circunscribirse su labor; de archivos disponen donde se guardan esperando una mano amiga y experta, que los sacuda y los levante, interesantísimos documentos. En el de la casa de Tendilla, por ejemplo, duerme la España romancesca y heroica de Granada en los días gloriosos de la reconquista. ¿Por qué pues no mostrar ese glorioso girón de la patria Historia?

Los distinguidos autores de «Cuadros Notables de Mallorca» poseen el secreto. Las páginas del libro nos

lo demuestran. Adelante, pues, y muchos plácemes por ya realizado.

José M. TOUS MAROTO

COLABORACION

Los faros de Baleares

Al reseñar el faro de la «Punta de la Creu» hicimos referencia a una cueva que el vgo Hama «Buffadó».

Esta cueva, precedida por el interesante movimiento del mar, a la entrada tiene un fondo de unos diez metros que se prolonga de veinte a treinta tierra adentro, con una anchura a flor de agua aproximadamente igual y se fondo en el interior de más de sesenta metros.

En dos veces distintas, en 1865 y 1883, propusieron los ingenieros de esta provincia a la Dirección General del mar, con el fin de evitar una catástrofe, varios medios para cerrar dicho puerto, entre ellos su relleno por medio de grandes bloques de pizarra a lo que cada vez accedió el contrario, encargando el estudio del proyecto y aun remitiendo estimaciones al efecto, lo que no se ha cumplido todavía no obstante los reiterados intentos, sin duda algunos por lo difícil y peligroso de su realización. Y como el peligro es instantáneo, mayormente en épocas de temporales, se autorizó al terror para que desalojara las habitaciones del faro y ocupara con su familia, otra casa inmediata al mismo, con ruido expreso.

Corren de boca en boca en la ciudad de Sóer diferentes versiones de un siniestro ocurrido en esta cueva; y bien las hemos recogido no respondemos como el amigo que nos lo ha referido, de la veracidad de ellas, he aunque contestes en su esencia, difieren en cuanto a detalles.

Dícese que al solo fin de dar una vuelta por el mar, en 1833, salieron del puerto en una pequeña embarcación tres jovencitas y un mozo, novio de una de ellas, y al acercarse al «Buffadó» y al hallarse frente de la boca sea que una ola empujase la nave hacia dentro y rozara con una roca, abriéndosele una vía de agua, que ellas, con el susto consiguiente hicieron un movimiento brusco por otra causa que después de tanto tiempo transcurrido no hemos podido averiguar, resulta cierto que la nave zozobró cayendo los pasajeros en el mar; que el novio audió enseguida en auxilio de la novia y cogiéndola, trepó por aquellas ásperas peñas con ella a cuevas hasta dejarla a salvo; el pasaje que otra versión asegura que el mozo al sentirse que le faltaban las fuerzas para sacar a su amada de entre de la cueva, la dejó sentada en una roca algo elevada del mar y subió solo a flor de tierra yendo a pedir auxilio a unos pescadores que halló en el puerto, pudiendo salvar tan solo a la novia, después de grandes esfuerzos para sacarla de allí; falleciendo ahogada, las otras dos jóvenes, sin que fuese posible recoger sus cadáveres.

Respecto de la cruz de madera que hay cerca del faro y que dá al parecer, nombre a aquella puerta, más confusas son aun las noticias que hemos podido adquirir. Vemos así que don Ferrando Weyler en su «Historia orgánica de las fuerzas militares de Mallorca» nos habla de una torre, llamada *Pedra Picada* que fué levantada en 1610, en el punto que domina el seno por donde desembarcaron los moros, repelidos por el capitán don Juan Anglada en 11 de Mayo de 1611, con el fin de evitar otra incursión; y por este motivo se supone que aquella cruz se puso con el sólo objeto, y esta es su misión, cual otra de piedra colocada en la parte alta de la carretera del *Coll de Sóller*, y todas las demás cruces de esta clase que se hallan en los límites de muchas poblaciones, para señalar la entrada en un pueblo cristiano. Y nos dice el amigo a que hemos aludido, que corrobora la antigüedad de esa cruz, algunos adagios vulgares en el pueblo, como el de que, refiriéndose a una persona que se pase de lista, se dice, *aquest podeu dexar-lo anà tot sol, ha passat de sa Creueta*.

Po lo que hace a *Punta Grossa* podemos señalar como dato interesante, que a poca distancia del edificio del faro, el día 14 del mes de Octubre de 1912 empezó a funcio-

nar por cuenta de España la antena levantada por una compañía inglesa, para la radiotelegrafía, quedando a cargo del oficial de telégrafos don Rafael Pomar.

Pondremos aquí también como nota, que a las tres cuarenta y cinco minutos de la tarde del 21 de Abril de 1904, a bordo del yate *Giraldá*, escoltado por los cruceros *Leopanto*, *Río de la Plata* y *Cardenal Cisneros*, llegó a Palma S. M. el rey don Alfonso XIII con el presidente del Consejo de Ministros Excmo. señor don Antonio Maura y demás personas de su séquito. Entre los muchos festejos que se habían dispuesto figuraba la visita al bellísimo valle de Sóller, y al efecto se dió orden al comandante del *Cisneros* que a la madrugada zarpara con rumbo a aquel puerto a fin de rendir al monarca los debidos honores; mas al amanecer el día 24 presentó el tiempo mal cariz y se desistió de este paseo, pero como ya no se pudo dar contraorden al crucero, fué éste a fundear al mediodía en aquellas aguas, no obstante de estar el mar muy alborotado, ser la boca tan estrechísima y reducido el puerto para tanta nave como el *Cisneros*, en donde recibió el aviso de que regresara a la bahía de Palma.

Guillermo CARBONELL

POESIA MALLORQUINA

N'ERA L'AMOR

Era un capvespre, t'en recordes?
Tu contemplaves l'horitzó...
Jo vaig passar i na mirares,
no'm conegueres?
N'era l'amó.

N'era l'amor que caminava
cercant la llum de tón mirar;
n'era l'amor qu'un capvespre
entre bells somnis
te v' trobar...

Encant d'estiu! Natura tota
donava flors a farfallons,
i entre les rames del boscatje
l'aire tenia
llargues cançons.

Tota la llum d'aquell bressell
se reflexava en tos ulls bells,
i un raig de sol s'entretenia
amb l'esponera
de tos cabells.

O! la suprema sotileza
d'aquell moment encantador!
O! la divina somnadora
emocionada
quant vé l'amor!

Amor vá rompré l'harmonia,
una armonia sense fi;
Amor des cors plens d'esperança
passant un dia
dixoxé vá mí.

Era un capvespre, t'en recordes?
Tu contemplaves l'horitzó
mentres errant i solitari
te vá sorprendre
passant l'amó!

Joseph LLINAS SIMO

Impresiones

Historia de una tarde

Grandes masas de algodón blanquísimo, avanzan en el espacio con paso de procesión.

La tibieza de los rayos solares de Invierno, es como una dulce caricia, después de un gran lapso de tiempo lluvioso y de crudeza.

Está el ánimo pronto a esplayarse, pues la espléndida tarde, aunque saturada del tristor propio de esta estación, tiene algo de las tardes de estío, en las que el sol con sus rayos de fuego y luz jamás vista en otras partes, invade completamente nuestra isla tan cantada por los artistas.

Es una de las primeras horas de la tarde y se observa el trajinar habitual y propio de la hora en el camino del puente, bajo el cual las aguas del torrente de *sa Riera* redondean los guijarros de que está lleno; yendo a parar después al mar, no sin antes notarse en la conexión, un gesto de rebeldía delatado con un choque violento entre las aguas sucias del puerto y las que bajaron venidas del seno de la montaña.

Dejados a la espalda el populoso arrabal de Santa Catalina y el pintoresco caserío de Son Españolit, en que abundan las viviendas alegres y soleadas, habitadas con buen acierto por honrados menestrales y empleados de poco sueldo; se tiene a la vista una carretera bordeada de

quintas y arbolada, y enfrente, al parecer no muy lejos, el verdor de las montañas recortándose en el azul del cielo.

Transitan por la carretera varios peatones caminando deprisa, un gran carro con leña de pino que avanza pausadamente, tambaleándose el carretero tendido en lo alto, y dos religiosos rezando sus oraciones, camino de un monasterio que no se divisa, pero que se antoja cercano por el dulce son de una campana.

Tras una breve caminata que no es monótona por poderse dilatar la mirada aparece con todo su proverbial encanto el pequeño caserío de *Son Rapinya*, con sus huertecillos-jardines.

Doblando por delante de la pequeña iglesia, que no por eso deja de infundir un respeto delicado, tal vez por su misma pequeñez, sigue otro camino que flanquean suntuosas villas en las que a más de lo vistoso de sus fachadas, obsérvese el cuidadoso esmero de sus hermosos jardines, atendidos por hábiles jardineros.

Seguendo por la carretera, se entra, al final de la misma, en el bosque de «Son Roca», donde un gigantesco pino brinda un poco de descanso al cuerpo.

Los últimos rayos del sol que se escondía tras una montaña próxima, besaban la verde copa del pino que servía de dosel.

Una canción iriste, con dejos morunos, se dejó oír en lontananza. Se escuchó a lo lejos el rumor de las esquirlas de un rebano de corderos.

Al emprender el camino de regreso, contesto a las buenas tardes de un viejecito de aspecto feliz, que cargado con un haz de leña, camina trabajosamente.

La noche avanza suave y majestuosa dibujándose en el firmamento la luz de la luna, que tiene forma idéntica a la insignia musulmana.

Surge en la imaginación la figura del anciano del bosque, que estará saboreando su frugal cena en la tranquilidad del hogar honrado y patriarcal.

En el cielo se destacan a lo lejos unos colores tales, que, trasladados al lienzo por un artista incipiente, sería tildado, por algunos, de loco de remate.

A. VIDAL ISERN.

PALMA

Original en cuarta plana

Para dar salida al original retiramos los anuncios de cuarta plana, publicando en ella numerosas informaciones.

Bendición de un auto

Anteayer fué bendecido en la Iglesia de Santa Fe un nuevo y espléndido automóvil marca Renault adquirido por el propietario don Antonio Vilella.

Suicidio

En Mahón se disparó un tiro que le causó la muerte, el capitán de Infantería de marina retirado, don Ceferino Montes Pérez, quien, según informes, padecía aguda neurastenia que le impulsó a tan extrema resolución.

La Santa Misión en los Hostalets El próximo domingo, día 30, en los Hostalets se celebrará la consagración de la Santa Misión. Por la tarde a las 4 saldrá del templo filial procesión solemne con S. D. M. y con asistencia del Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, que recorrerá las calles siguientes: Luna, Rullán, Martínez Vargas, Aragón y Luna.

Citación

Se interesa que se presenta en las oficinas de la Secretaría del Gobierno Civil, doña Antonia Mascará Oliver, al objeto de hacerle entrega de unos documentos que le interesen.

Arrastrado por un coche

Un muchacho que ayer por la mañana fué a sentarse en el estribo de un carruaje fué arrastrado por éste, sufriendo rozaduras en ambas piernas, teniendo que ser asistido en la Casa de Socorro.

Denuncia

La Benemérita del puesto de esta capital dan cuenta de haber denunciado al Juzgado a tres individuos por haber sostenido una fuerte disputa en la Plaza del Ferro carril.

Contra los prohibidos

Nos manifestó ayer el señor Gobernador civil haber multado con cien pesetas cada uno, dos dueños de café, uno de Felanitx y otro de Selva denunciados por la benemérita

CREDITO BALEAR AVISO

Contra presentación de los resguardos correspondientes, PAGAMOS el CUPON de 1.º DE ENERO 1921 que llevaban adheridos los títulos de DEUDA PERPETUA 4% INTERIOR, al sernos entregados para su canje.

Fomento Agrícola de Mallorca

Se pone en conocimiento de los Señores clientes, que á presentación de los resguardos correspondientes, se pagará en estas oficinas, el cupón vencimiento 1.º Enero 1921, de los títulos de la Deuda Perpetua Interior al 4%, que están al canje

ta por sospechas de que se jugaba a los prohibidos.

Igualmente ha denunciado al Juzgado a distintos dueños de cafés de esta ciudad por no haber hecho efectivas dentro del plazo legal las multas que por la misma falta les fueron impuestas.

Por desobediencia

Ha sido multado con 25 pesetas por el señor Gobernador un individuo por desobediencia a uno de los guardias del cuerpo de Seguridad.

También ha multado con diez pesetas a una joven que salía de un baile llevando la máscara puesta por la calle.

Por heridas

Comunica la guardia civil del puesto de Selva haber puesto a disposición del Juez municipal de la misma a un individuo presunto autor de haber agredido con un palo, en el predio «Son Bonafé» a un vecino produciéndole una herida incisa contusa en la región parietal izquierda, otra en un dedo y otra en la región angular, de pronóstico reservado.

Un cuadro

Hemos visto expuesto en el escaparate de los Almacenes «San José» un retrato al óleo que llama mucho la atención de los aficionados al Arte. El retrato es de doña Catalina Abach, madre de la señora viuda de don Ignacio Figuerola, y es debido al pincel del artista señor Tudela.

Multados

Lo han sido de orden del señor Alcalde con 5 pesetas, ocho bastoneros por faltas cometidas en el servicio.

Ferros muertos

Lo fueron en numero de siete por no haberse presentado sus dueños a reclamarlos, y llevar ya el tiempo prevenido en el depósito de Tirador.

Baile de Máscaras

Se celebrará hoy a las 10 de la noche en los salones de la Sociedad Iberia exclusiva para las familias de los señores Socios, con regalos a las máscaras.

Baile de Máscaras para Socios

Promete verse muy concurrido el que se celebrará hoy en los salones de la Asistencia Palmesana. Se repartirán diferentes regalos entre los concurrentes al mismo.

A las señoritas que asistan disfrazadas, con disfraz se les regalará diez números para el mencionado sorteo, mientras que a las que acuden sin él, sólo se les dará uno.

Para los caballeros se reserva una sorpresa.

Dichos regalos están expuestos en la «Zapatería Estarellas» de la calle de Colón, como también los que se regalarán el próximo domingo día 6 de febrero.

Piso en el Terreno

se ofrece para alquilar, calle José Villalonga, 27. Informes en la misma.

Notas de la Alcaldía

Riego

El Alcalde ha dado órdenes para que el auto-camión riegue las principales vías de la ciudad para limpiarlas del polvo que levantan los vehículos al pasar.

Decomiso

Nos comunicó el Sr. Barceló y Caimari que fué apresada una cantidad de manteca y embuido de 500 kilos que se intentó introducir en la ciudad y en su consecuencia la Comisión de Subsistencias ha declarado el decomiso de esta aprehensión y considerándola buena para su empleo se procederá a su venta por cuenta del Municipio.

Visitando las escuelas

El señor Alcalde don Francisco Barceló acompañado del Vocal de la Junta de Instrucción D. Antonio Quintana giró visita de inspección a las Escuelas subvencionadas de los suburbios de esta ciudad. En general las Escuelas las encontraron en perfecto estado de perfeccionamiento, excepto una que a más de encontrarla cerrada según informes que adquirió el señor Alcalde, el maestro encargado de este establecimiento docente, hacía más de un mes que no se había personado en la Escuela, por lo que el señor Barceló le impuso el debido correctivo.

A los tribunales

El señor Barceló ha denunciado a los Tribunales ordinarios un empleado de los tranvías que se opuso y ordenó la detención de los dependientes encargados de este Municipio impidiéndoles que ejercieran funciones en asuntos de su competencia.

Los teléfonos inter-urbanos

Cumpliendo el acuerdo tomado en la reunión de anteayer, de que dimos cuenta a nuestros lectores, el Presidente de la Diputación ha cursado los siguientes telegramas:

«Presidente Diputación Baleares a Excmo. Sr. Ministro Gobernación.—Madrid.

Dispuesto por Dirección general comunicaciones. que a partir primero Febrero cese régimen excepción venían disfrutando abonados redes telefónicas Palma-Inca-Sinen en sus conferencias interurbanas telegráficamente me dirijo expresada Dirección general suplicándole que haciéndose cargo gravísimos perjuicios que tal medida causa a dichos pueblos en los que dado escaso perimetro resultan a él reducidas las comunicaciones telefónicas de casi nula utilidad y teniendo en cuenta antecedentes respecto modo y forma fueron establecidas líneas Inca-Sinen para cuya instalación se impusieron respectivos Ayuntamientos importantes sacrificios pecuniarios se sirva dejar sin efecto mencionada orden. Al tener el honor de participárselo Vuecencia ruegole respetuosa y encarecidamente integ-

Don Juan Marqués y Magraner

Licenciado en Medicina y Cirugía, ex-alumno interno del Colegio de San Carlos

HA FALLECIDO EN SOLLER EL DIA 29 DEL ACTUAL

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos padres, hermana, tíos, primos y demás familia, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de Sóller el lunes 31 del actual á las diez y media.

Los Excmos. y Rmos. Sres. Nuncio de S. S. y Obispos de Mallorca y Lérida han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Don Juan Salóm Romaguera

Falleció ayer á las 11 de la noche

R. I. P.

Su afligida esposa, hija, hijo político, hermanas, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará á las cuatro y media de la tarde de hoy en la casa mortuoria y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Excmo. Sr. Obispo de Mallorca, III.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte rosario que se celebre en sufragio de su alma.

ponga toda su eficaz y valiosa influencia para que atendiendo a la anterior justa demanda se ordene un régimen de excepción hasta ahora disfrutado y razón única de existencia líneas de que se trata. Salúdale atentamente.

Contra las tarifas de la "Islaña,"

Los representantes en Cortes Ayer por la mañana se reunieron los Diputados a Cortes por esta isla don José Socías y don Luis Alemany y los senadores por la provincia Marqués de la Ceniz, don Bernardo Amer y don Juan Massanet para comparecer del asunto de las tarifas de la Islaña.

Por unanimidad convinieron su voto con el de las distintas corporaciones y entidades de la provincia en contra de la aprobación de las referidas tarifas. Acordaron telegrafiar al Presidente del Consejo de Ministros y al Ministro de la Gobernación pidiéndoles que no sean aprobadas las tarifas presentadas por la Compañía Transmediterránea hoy concesionaria del servicio de Correos entre esta Isla y la Península.

Acordaron igualmente telegrafiar a los Diputados señores Masera, Conde de Salent y Rosselló que se hallan en Madrid para que se unan a su petición suplicándoles que se reúnan y en nombre de todos practiquen las gestiones oportunas al fin indicado, ofreciéndoles a la vez su presencia en la Corte en el momento oportuno para cooperar al éxito de la gestión.

El Consejo provincial de Fomento Se reunió el Consejo provincial de Fomento de esta provincia, bajo

la presidencia del señor don Francisco Agnado, Vice-presidente del mismo, en sesión extraordinaria, para tratar de las tarifas de fletes y pasajes propuestas por la Transmediterránea, y se acordó elevar a la Superioridad una instancia protestando de la elevación de dichas tarifas sobre la combinación de vapores, especialmente en la línea Palma-Ibiza, Valencia protestando de la manera como se verificó.

La prensa de Barcelona Leemos en un periódico de Barcelona:

«Es de esperar que las corporaciones y entidades de Barcelona se opondrán tenazmente a que sean aprobadas unas tarifas que constituyen un verdadero abuso, máxime si se tiene en cuenta que la Transmediterránea persigue del Estado una subvención que no baja de diez millones de pesetas al año.

Nosotros, desde luego, unimos nuestra más enérgica protesta a la que han formulado ya las corporaciones, las entidades y la Prensa de Baleares.»

Véase en cuarta plana La telegrafía sin hilos Crónica de Sport Cruz Roja de Santa Catalina Fomento del Turismo Información del pueblo Cultos para hoy Cultos para mañana

El precio y tamaño de los periódicos

Ha terminado la concesión del anticipo reintegrable a la prensa, y como sospechábamos la vida se hace imposible para los periódicos que aferrados a aquel seguran dando papel y más papel, sin tener en cuenta que éste vale ahora cuatro veces más que antes.

En la prensa de Madrid vemos el siguiente acuerdo tomado por los periódicos de la corte, que es: reducción de tamaño ó aumento de precio:

«Terminó anoche, después de dos sesiones laboriosísimas, la reunión de directores de periódicos convocada por los señores Gasset, Romeo y Delgado Barreto, en vista de la grave situación que atraviesa la industria periodística.

Como medida provisional, y en tanto se resuelve el conflicto que representa la carestía del papel, se

acordó, textualmente, que «A partir del día primero de febrero próximo, se reduzca a 6.500 centímetros cuadrados el tamaño de los periódicos que se vendían a diez céntimos, y elevar proporcionalmente a 15, 20 y 25 céntimos el precio de los que den 13.000 centímetros, 25.000 y los de esta superficie en adelante.»

Por otra parte, El Día Gráfico de Barcelona anuncia que desde 1.º de Febrero próximo se venderá a 15 céntimos ejemplar.



En esta ciudad ha fallecido don Marcial Clavería, Archivero 3.º del cuerpo de Oficinas militares, con destino en esta Capitanía General. D. E. P. Contaba con muchas relaciones, habiendo sido su muerte muy sentida. Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

En Barcelona acaba de obtener el título de Licenciado en Letras, don Juan Pons Marqués.

Se encuentra completamente restablecido de la grave enfermedad que por espacio de más de 50 días le tuvo en cama en Alaró, nuestro amigo don Pedro José Pizá, de la razón social PlanasPizá y C. Celebramos su mejoría.

Ha terminado los estudios de la carrera de Náutica, el estudiante joven don Bartolomé Bennasar; preparado en la Academia Garau.

En el vapor «Rey Jaime I», llegaron ayer de Barcelona, don Juan Colom, don Jaime Joy, don Antonio Canals, don José Planas, don Joaquín Barrens, don José Cardelins, don José Ferrer, don Enrique García, don Juan Tur y señora, don Gabriel Carbonell, don Manuel Serra, don Miguel Puig y don Pedro Castañer.

También llegó su dicho buque el canónico magistrado M. I. señor don Antonio M.ª Alover.

Ha fallecido en Sóller después de larga y penosa enfermedad, el joven Licenciado en Medicina y Cirugía don Juan Marqués y Magraner.

El finado era un joven de mucho talento, verdadera esperanza de la Medicina, de él se esperaba fuese continuador de los prestigios de su padre, médico de Sóller y de su tío médico cirujano señor Frontera.

Su muerte ha causado hondo sentimiento. Descansen en paz. Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha regresado de Madrid y Barcelona, el joven cinematógrafo don Alfonso Lacal, quien, en su corta excursión ha efectuado contratos con varias casas, de películas, todas exclusivas y de estreno en Palma, las cuales se proyectarán muy en breve en uno de los cines de esta capital.

Ayer falleció en esta ciudad, casi repentinamente, don Juan Salóm Romaguera.

D. E. P. Sus buenas dotes captaron en vida el respeto de cuantos le trataron, habiéndose ahora muy sentida su muerte. Reciba su distinguida familia particularmente su hijo político nuestro amigo don Juan Reines la expresión de nuestro pésame.

Audiencia

Señaladamente Para el lunes próximo está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Obediencia contra María Bauzá, acusada del delito de adulterio. Sostendrá la acusación privada, en representación del querrelante, el abogado don Bartolomé Fons.

La densa de la procesada correrá a cargo del abogado don José Ramis d'Ayreflor.

De subsistencias

Las verduras Ayer mañana en la Caseta del Reposo de Plaza Mayor, se reunió bajo la presidencia del Teniente de Alcaide señor Comas y con asistencia los vocales señores Comas, Ferr, Verger y Cañellas y del Secretario señor Oliver, la Comisión Regadora del precio de las verduras, habiéndose acordado mantener para la próxima semana los mismos precios que han regido en la presente.

El carnaval

Bando de la Alcaldía El Alcalde publicado el siguiente bando:

«Hago saber que en virtud de la Real Orden circular del Ministerio de la Gobernación de 13 de los corrientes, y de las disposiciones comunicadas a esta Alcaldía por el señor Gobernador Civil en 18 del actual, queda señalada para la celebración del Carnaval la vía donde tradicionalmente tiene la rúa de carruajes, esto es, el peo del Borne, extendiéndose, como de costumbre, á la calle de la Mana, y á la de la Unión, Mercado, tierra y Rambla segun sea necesario en atención al número de vehículos que se presenten.

Debe tener presente el vecindario que según las disposiciones citadas queda prohibida la circulación por las calles, de máscaras con la careta puesta, sin pretexioj excusa, quedando circunscrito el uso del antifaz al interior del edificio en que se celebre alguna fiesta desta índole.

El señor Gobernador se reserva el conocimiento de las contravenciones á estas órdenes que se cometa en esta capital, quedando en vigor las Ordenanzas Municipales en cuanto no se opongan a las disposiciones de la Circular gubernativa antes citada; cuidando los ajenos y dependientes de mi autoridad de la más severa observancia.—El Alcalde, Francisco Barceló Gaimet.»

Programa para hoy domingo: A las 3'45 de la tarde «La cara del ministro», «Del Sacro Monte» y «La Babalera», y los episodios 3.º y 4.º de Minerva.

Por la noche á las 8'55, El asombro de Damasco y «El amor de los amores».

El lunes á las seis de la tarde se pondrá en escena «El Rey de la Africana» y se proyectará una película de arte.

Asistencia Palmesana

«Hoy por última vez se proyectará «Los hijos lejanos» por Hesperia y Julio Carminati. Mañana á las tres y media estrene de «Rosa del Norte» por Henry Fortin, episodio 1.º y 2.º del «El enigma del silencio» por el tau popular Conde Hugo y la cómica en dos partes «Charlot hace la barba».

Sociedades y Corporaciones

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana Existiendo en caja algunas cantidades correspondientes á exesos pagados por cuotas no acumuladas en el trimestre anterior, que no han sido satisfechas a domicilio por los dependientes de esta Cámara a causa de no haber encontrado a los propietarios que debían recibirlas, se participa a éstos que pueden serirse

pasar por nuestras oficinas en cualquier día no festivo y les serán reintegrados en el acto.

Dichas oficinas están instaladas en el nuevo local de la Cámara, calle de la Unión, 3 y 5, y San Jaime, 3 dup.º.—Palma 24 de Enero de 1921.—El Secretario, Jerónimo Castañer.

Sociedad General de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma

Por acuerdo de su Consejo de Administración y a tenor de lo preceptuado en los Artículos 11 y 12 de los Estatutos, se convoca a Junta General ordinaria para el día 5 del próximo Febrero a las diez y seis; y extraordinaria para resolver la ampliación del capital social según lo prescrito en el Artículo 28, para el mismo día cinco a las diez y siete, en las Oficinas de la Sociedad Marina 15.

Los Sres. accionistas deberán depositar sus acciones en la citada Oficina y recoger sus papeletas de asistencia con 24 horas de anticipación a las señaladas para la celebración de las Juntas. Palma 28 de Enero de 1921.—El Presidente, José Socías.—El Vocal-Secretario, Miguel Ramón Pons.

Por acuerdo del Consejo de Administración queda abierto desde hoy por término de 60 días el pago del 5.º y último dividendo pasivo del 20 por 100 del importe nominal de las acciones de la 2.ª Serie, en las Oficinas de la Sociedad Marina 15. Palma 29 Enero de 1921.—El Vocal-Secretario, Miguel Ramón Pons.

MI VIDA ERA INSOPORTABLE

Deoia esta mujer hasta que fué curada por el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham



Carrollton Ky.—«Sufrí durante dos años de enfermedades y desarreglos propios de mi sexo. No podía andar, salir de casa, ni aun en coche, cualquiera ejercicio me era absolutamente imposible. Si probaba de andar e hacer algún trabajo, en seguida sentía los efectos de mi enfermedad. Estaba siempre triste y lánguida y sin energías y la vida se me hacía insostenible hasta a los que me rodeaban. Naturo bajo los cuidados de un buen médico durante algunos meses y probé toda clase de remedios. Leí un anuncio del Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham y decidí probarlo, después de tomar doce botellas me encontré completamente curada, tanto y tal efecto me produjo, que tomé seis más para asegurar mi curación. Nunca más he vuelto a sufrir de mi enfermedad. Ahora estoy dedicada a toda clase de trabajo sin sentir absolutamente ninguna molestia. Soy enfermera del hospital del Estado y me siento perfectamente bien. He recomendado su

Compuesto vegetal Lydia E. Pinkham

a docenas de amigas y siempre le haré. Lillian Sharp, 824, S. 6 th. St., Carrollton.

Son muchas las mujeres que sufren y soportan sus sufrimientos en la creencia de que éstos son incurables, no es así. El Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham, es un remedio que cura de raíz todos los males femeninos y al mismo tiempo tonifica y fortalece todos los órganos, abre el apetito y predispone el organismo a una nutrición completa. Tengan presente que el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham, es una medicina que cura y no puede compararse a los jarabes, reconstituyentes y tónicos cuya acción en estos casos es indirecta y por lo tanto poco eficaz y pasajera.

Si Ud. siente algún síntoma o molestia y quiere conocer la forma de tratarlo, escriba en seguida a Lydia E. Pinkham, Medicine Co., Lynn, Mass., E. U. A., y recibirá contestación adecuada y libre de todo gasto. De venta en todas las farmacias



Multa Impuesta por un Sindicato patronal

En Gijón el Sindicato patronal de construcción ha acordado exigir una multa, como indemnización, al dueño de una obra que dificulta la solución de los conflictos obreros.

Banquete al Gobernador de Zaragoza

Dicen de Zaragoza que los jefes y oficiales de Estado Mayor felicitaron al Gobernador civil, por su acertada gestión y le invitaron a un banquete que se celebrará el próximo lunes en el Casino Militar.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 29 a la 1 Nota del Consejo. Ha dimi-tido el Subsecretario de la Presidencia. A las nueve y veinte terminó el Consejo de ministros.

POLETICA

Madrid 29 a la 1

El señor Argüelles hablando con los periodistas

El nuevo ministro de Hacienda, señor Argüelles conversó con los periodistas recordando que siempre ha procurado atender las reclamaciones justas de los empleados. Anadió que si siempre ha seguido esta conducta ahora será mayor su atención. Todo el que cumpla con su deber encontrará mi decidida protección siendo su defensor mas entusiasta. Como ministro exijo que si el estatuto les concede derechos también les impone deberes que deben cumplir. Quien se crea lastimado acuda a mí y siempre procuraré que impere la justicia. Madrid 29 a las 17 Toma de posesion Ha tomado posesión de la subse-

Próximo Consejo

El próximo lunes, á las cinco y media de la tarde se celebrará Consejo de Ministros para tratar principalmente de varios asuntos relacionados con la producción y las subsistencias.

Romanones á Alcoy

Esta noche marcha á Alcoy el Conde de Romanones, teniendo por objeto su viaje, como ya telegrafié, el dar en aquella ciudad la anunciada conferencia política.

CONTRACTORES SOCIALES

Madrid 28 a las 20

Contra los sindicalistas bilbaínos

Bilbao.—Prosigue la persecución de los sindicalistas.

El Gobernador ha ordenado a la Benemérita la detención de todos los delegados sindicalistas que intenten el coto de cuotas. Esta actitud del Gobernador con los sindicalistas ofrece contraste con la que se observa con los afiliados a la Casa del Pueblo, los cuales imponen cuotas a sus afiliados, sin que se les estorbe.

Han sido reintegrados al trabajo los obreros de la cuadrilla despedida de la fábrica «La Vizcaya» en vísperas del atentado contra el señor Gómez, eliminando de esta cuadrilla a los elementos sindicalistas.

La Constructora Naval. Del atentado contra el Gerente de los Alios Hornos

Bilbao.—Háblase de la próxima reapertura de los talleres de la Constructora Naval. Hoy procederá el Juzgado a una nueva diligencia para la reconstrucción del crimen contra el Gerente de los Alios Hornos, con los cuatro presuntos autores. El Juez ha ordenado la libertad de otros tantos detenidos por el mismo atentado. Madrid 28 a las 24 Un sindicalista que se escapa Barcelona.—Se ha fugado el sindicalista brasileño Gregorio Febré Cebría (a) «El brasileño», detenido recientemente en una reunión clandestina sorprendida por la policía. El brasileño realizó su evasión cuando iba en una conducción ordinaria custodiada por la guardia civil. Parece que dicho sujeto había llegado hace pocos días a Barcelona con el propósito de intervenir activamente en la organización sindicalista de esta ciudad. La policía le consideraba como sujeto peligroso. Al ser detenido, Febré intentó agredir al delegado y a algunos de los agentes que prestaron el servicio.

de los Altos Hornos, con los cuatro presuntos autores.

El Juez ha ordenado la libertad de otros tantos detenidos por el mismo atentado. Madrid 28 a las 24

Un sindicalista que se escapa

Barcelona.—Se ha fugado el sindicalista brasileño Gregorio Febré Cebría (a) «El brasileño», detenido recientemente en una reunión clandestina sorprendida por la policía. El brasileño realizó su evasión cuando iba en una conducción ordinaria custodiada por la guardia civil. Parece que dicho sujeto había llegado hace pocos días a Barcelona con el propósito de intervenir activamente en la organización sindicalista de esta ciudad. La policía le consideraba como sujeto peligroso. Al ser detenido, Febré intentó agredir al delegado y a algunos de los agentes que prestaron el servicio.

Al registrarle se le encontró una pistola Star cargada y a punto de disparar.

Barcelona.—A bordo del vapor correo salieron anoche para Mahón las familias de Francisco Arín y Jesús Vega, los cuales se encuentran entre los sindicalistas confinados en la foraleza de la Mola, a quienes se ha levantado la incomunicación que sufrían. Antes de zarpar el buque, la policía practicó un minucioso registro en los equipajes, sin encontrar nada sospechoso. Madrid 29 a las 17 Agresion Esta madrugada al salir del café Colonial el obrero José García Merito hizo tres disparos de revolver contra Juan García Paulino. Este resultó herido de suma gravedad. Ignóranse las causas del atentado.

Multa Impuesta por un Sindicato patronal

En Gijón el Sindicato patronal de construcción ha acordado exigir una multa, como indemnización, al dueño de una obra que dificulta la solución de los conflictos obreros.

Banquete al Gobernador de Zaragoza

Dicen de Zaragoza que los jefes y oficiales de Estado Mayor felicitaron al Gobernador civil, por su acertada gestión y le invitaron a un banquete que se celebrará el próximo lunes en el Casino Militar.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 29 a la 1 Nota del Consejo. Ha dimi-tido el Subsecretario de la Presidencia. A las nueve y veinte terminó el Consejo de ministros.

El ministro de Gracia y Justicia facilitó la siguiente nota:

El presidente reiterado que el señor Canals había reiterado la imposibilidad en que se veía para continuar en el desempeño de la Subsecretaría por tener que atender a otras tareas, por lo cual y sintiendo mucho el presidente de verse privado de sus servicios prepuso y quedó aprobado el nombramiento para dicho cargo de don Jorge Silvela.

El ministro de Estado dió cuenta de los asuntos del exterior.

Expuso el programa convenido para la estancia en Madrid de los Reyes de Bélgica.

Del ministerio de Gracia y Justicia se aprobaron varios expedientes de indulto de penas leves y entre ellos uno a propuesta de la Sala sentenciadora con arreglo al artículo 11 del Código penal y otros dos por aplicación del decreto de doce de Septiembre de 1910.

Del ministro de la Guerra se aprobaron varios expedientes proponiendo la adquisición de aparatos para traer esterosotometría del depósito de Guerra; y otro aprobando la instrucción para celebrar un concurso referente a la base 7.ª de la ley de 22 de Julio de 1918; otro expediente proponiendo el arrendamiento de terrenos para yeguada militar en Jerez de la Frontera.

Se acordó presentar a las Cortes un proyecto haciendo extensivos a la oficialidad de eseladores de fortificaciones determinados beneficios de la ley de 29 de Junio de 1918.

También se acordó se encarguen los ministerios de Hacienda y Gobernación de los servicios de Aduanas de puerto y vigilancia de la población de Ceuta, hoy encomendada al ministerio de la Guerra.

El ministro de Hacienda entró al Consejo de las manifestaciones que recibió de los funcionarios de provincias reintegrados en el desempeño de sus funciones, habiéndose acordado dar cuenta del estado de este asunto con sus antecedentes y acuerdos oportunos en otros Consejos.

Se cambiaron impresiones referentes a las líneas generales acerca de los problemas del azúcar, aceite y otras producidos, conviniéndose que para el próximo Consejo los traiga los ministros de Hacienda y Fomento sea las propuestas concretas para la solución.

Y el de Fomento dió cuenta del expediente para realizarlo.

COMERCIALES

Table with exchange rates for various locations: Interior, Interior fin de mes, Americanizable 5 p, Americanizable 4 p, Banco de España, Compañía Tabacalera, Exterior, Francos, Libras, Carpetas interior, Marcos, Liras, Délares, Coronas, Benos del Tesoro.

Barcelona 29 a las 22

Table with exchange rates for Barcelona: Interior contado, Americanizable, Nertes, Alicante, Francos, Libras, Liras, Dólares, Marcos, Coronas, Francos suizos, Belgas.

NOTICIAS SUJES

Madrid 26 a las 20

Irigo decomisado. Bilbao.—Han sido decomisados 250 mocs de trigo podrido, que algunos comerciantes intentaban emplear para la elaboración de pan.

Calda de un niño en un pozo. Bilbao.—En Artznela, se cayó en un pozo el niño Manuel Pezos, pereciendo ahogado.

Robos

Bilbao.—En la madrugada de hoy unos ladrones penetraron en una joyería de la calle de San Francisco, llevándose gran número de alhajas.

También se ha cometido otro robo de alhajas y ropa en un chalet que la señora viuda de Valparada tiene en las Arenas.

Los autores no han sido descubiertos.

La Reina Victoria a Cadiz

Cádiz.—Aseguran que la Reina doña Victoria vendrá a Cádiz durante la temporada que pase en Sevilla, invitada por la Asociación de la Cruz Roja para imponer los brazaletes a las damas enfermeras de la Cruz Roja.

Nuevo gerente de los Altos Hornos

Ha sido nombrado nuevo gerente de los Altos Hornos don Gregorio Redos Urquijo.

Madrid 28 a las 24

La navegacion de cabotaje

La «Gaceta» publica una Real orden de Hacienda en la que se dispone que el párrafo segundo del artículo 229 de las Ordenanzas de Aduanas se entienda modificado en el sentido de que los buques españoles que conduzcan mercancías nacionales de un puerto a otro de la península pueden tocar en Gibraltar, y en los puertos de la costa de Portugal y de Marruecos donde España tenga consulado, para dejar o tomar carga, sin que dichas mercancías pierdan su nacionalidad.

El poseedor del premio gordo de Navidad

San Sebastián.—Está confirmado que el premio gordo de la lotería de Navidad ha correspondido a una sola persona.

Se recuerda que el billete fué pedido en Mar del Plata, por Alfredo Montejo, donostiarra allí residente desde hace varios años.

En San Sebastián se dió que un hermano suyo, comendatario de la confitería Oleo, llevaba una participación, pero todo ha resultado inexacto.

Alfredo Montejo pidió el billete por encargo de un señor apellidado Varela, residente también en Mar del Plata.

Cuando el señor Montejo entregó el billete al señor Varela, le pidió una pequeña participación que éste se negó a darle, pues dijo que llevaba la intención de jugarlo él solo. Sin embargo le prometió que si le caía un premio grande le daría una buena participación.

Uno de los pasados días el padre de Alfredo Montejo recibió una carta en que se confirma lo que antecede.

Madrid 29 a la 1

Sesion del Ayuntamiento Discusión sobre aumento de gastos

En la sesión del Ayuntamiento suscitó viva discusión haciendo resaltar los mauristas y socialistas los aumentos de gastos que son solo para personal, notándose que algunos de los favorecidos llevan apellidos iguales a concejales.

Madrid 29 a las 17

La «Gaceta»

El diario oficial la «Gaceta» en su número de hoy, publica el decreto admitiendo la dimisión de la cartera de Hacienda al señor Domingo Paredal y nombrando para sustituirle al señor Argüelles.

Anuncia también que a partir del próximo mes de febrero la tarifa para la correspondencia desde las poblaciones españolas enclavadas en la zona limitrefe con Francia será de veinte céntimos por cada veinte gramos.

Fiesta de los estudiantes. Manifestacion

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta de los estudiantes, se organizó en la Universidad una manifestación llevando las banderas de las distintas facultades y se dirigió al Ministerio de Instrucción Pública.

Una comisión de estudiantes visitó al Ministro en nombre de sus compañeros entregándole una petición en el sentido de que sea concedida la autonomía universitaria.

Esta tarde celebraron los estudiantes una función en el Teatro del Centro.

La liga de las Naciones. Vistita

Una comisión de la Liga de las Naciones visitó al Presidente del Consejo señor Dato para despedirse de él, pues dicha comisión marcha a Barcelona para preparar las reuniones de dicha liga que comenzarán el diez de Marzo.

Distinción a un sablo español

La sociedad Química de Francia ha elegido Miembro de honor al catedrático español don José Rodríguez Maurelo.

Contra una Real Orden

Se ha visto ante el Tribunal Supremo el recurso interpuesto por los brigadas y sargentos expulsados, contra la Real Orden acerca del particular dictada por el señor La Cierva.

Sostuvo el recurso el señor Ossorio y Gallardo.

El Fiscal se opuso a dicho recurso.

Footballista muerto de un puntapié

Comunican de Sevilla que jugando allí a foot-ball los tripulantes del acorazado inglés «Resoluthio» ocurrieron una sensible desgracia.

Uno de los marineros dió a uno

de los compañeros un puntapié con tan mala suerte que le mató.

Entrega de insignias a la Condesa de Romanones

En breve serán entregadas a la Condesa de Romanones las insignias de la Cruz de Beneficencia.

Regálale dichas insignias los pueblos que forman el distrito de Guadalajara.

Para la vluda de un radiotelegrafista

La Asociación de radiotelegrafistas ha abierto una suscripción en favor de la viuda del radiotelegrafista del trasatlántico «Santa Isabel» que como es sabido pereció en el naufragio de aquel buque, en el cumplimiento de su deber.

Para someterse al tratamiento antirrábico

Procedentes de Algeciras han llegado a Sevilla, según de allí comunican, veinte y dos individuos para someterse al tratamiento antirrábico pues en Algeciras háy en la actualidad una verdadera epidemia rábica, siendo muchas las personas mordidas por perros.

Certamen literario. Discorso de Ortega Munilla

Telegramas de Valencia dan cuenta de haberse allí celebrado el anunciado reparto de premios del Certamen literario.

El señor Ortega Munilla pronunció un discurso siendo ovacionado. También habló el Rector de la Universidad.

Madrid 29 a la 20

Reapertura de los talleres de la Constructora Naval

Bilbao.—Ha sido adjudicada a la Constructora Naval la contrata para la construcción de 300 vagones para la Compañía de Ferro-carriles a cuenta del anticipo del Estado.

Se dice que con dicho motivo se abrirán de nuevo en breve las Factorías para la construcción de estas obras.

Los talleres de los diques se destinarán exclusivamente a la reparación de buques después de terminar los que están en construcción.

Se añade que luego se construirán coques para viajeros y maquinaria agrícola.

Lucha entre hermanastros. Un muerto

Sertao.—En la calle de la Gran Vía, los hermanastros Juan Fernandez y Francisco Prieto cuestionaron porque el padre había maltratado brutalmente a la madre de este último.

El Juan golpeó al Francisco y este le disparó una pistola, matándole.

Cotizaciones de nuevas acciones en la Bolsa de Bilbao

Bilbao.—Han sido incluídas en la cotización de la bolsa de esta plaza las acciones de la Sociedad de productos químicos de Málaga, con un capital de cinco millones de pesetas.

MENCHETA

Continúan los trabajos de reparacion del «España»

Chile.—Inferman de Anqui que continúan activamente los trabajos para la reparación del acorazado «España», habiéndose extraído el agua de uno de los comportamientos inundados.

Se espera la llegada del crucero chileno «Esmeralda» que trae materiales de reparación.

Nuevo aparato asegurador

Londres.—El periódico «Epening Standart» anuncia que se han hecho pruebas con resultados satisfactorios, del nuevo aparato Bomba de rodeo, aplicado a los aviones por la Compañía «Harly Payne» que tiene a su cargo el servicio Liana-Paris Londres.

Barcelona 28 a las 23

Desmintiendo unos espon-sales

Roma.—La Agencia Stefani, desmiente la noticia de los esposales de la Princesa Felanda, hija del Rey de Italia con el archiduque Anstriaico Francisco José.

Didiendo representacion en la Oficina Internacional del Trabajo

Ginebra.—El Gobierno de Georgia ha solicitado estar representado en la Oficina Internacional del Trabajo.

Desaparicion de las restricciones para la exportacion en Inglaterra

Londres.—Una nota oficiosa dice

CINE MODERNO EN PALMA. A las 11 de la mañana LOS JINETES DE LA LUNA y EL GUANTE DE LA MUERTE. A las 8 y media. Exite de EL GALEOTE por PAUL WEGENER y los episodios 9.º y 10.º de LOS JINETES DE LA LUNA. Mañana lunes: Los episodios 9.º y 10.º de EL GUANTE DE LA MUERTE y estreno en la norte americana LA PARLANCHINA por Prescilla Dean.

EN SANTA CATALINA. A las 8 y media. Los episodios 9.º y 10.º de El guante de la muerte. Y estreno de la promesa comedia en 4 partes El divorcio de Lucía. Mañana: EL GALEOTE.

que desde el día 1.º de Febrero próximo, quedarán suprimidas las restricciones para la exportación de materias colorantes.

La situación industrial va mejorando, habiéndose reabierto varias fábricas de metalurgia y otras materias refractarias.

Dimision no aceptada

Roma.—El Consejo Municipal de Fiume, se ha negado por gran mayoría a aceptar la dimisión del alcalde señor Gigante.

Sobre las relaciones comerciales entre Suiza y Rusia

Berna.—El Consejo Nacional se ha reunido para tratar de las relaciones comerciales entre Suiza y Rusia.

El Consejero Novo, ha hablado con elogio de Rusia, diciendo que el socialismo era igual que el catolicismo pero que solo tenían de común el carácter de internacionales. No se tomó acuerdo alguno, conviniendo reunirse de nuevo.

Empleados de correos, telegrafos y teléfonos en huelga

Roma.—A consecuencia de unas disputas por cuestiones políticas, los empleados de correos, telegrafos y teléfonos, han abandonado el trabajo.

Han ocurrido algunos tumultos, debiendo intervenir la policía.

Csision entre socialistas y nacionalistas

Florenca.—Ha ocurrido una cesión entre socialistas y nacionalistas habiendo resultado algunos heridos de ambos bandos.

La policía restableció el orden.

El «Daily Mail», y la actitud de Alemania

Londres.—El «Daily Mail» dice que el pervenir de Europa depende en gran parte de la observancia de las cláusulas del Tratado de Versalles.

Alemania—añade—espera sentirse fuerte para dictar la ley a los demás países.

Berlin ha hablado ya, y a las naciones aliadas corresponde ahora proceder de un modo enérgico y sin vacilaciones.

El «Popolo Romano», y la Conferencia de París

Roma.—«Il Popolo Romano» hace ciertas reflexiones pesimistas sobre la nueva Conferencia de París, a la que reserva un fracaso completo, como ha sucedido con las anteriores, por haber incurrido de nuevo en los mismos errores que han hecho fracasar a las otras.

Después de rendir homenaje a la moderación política de Briand, como también de Sferza, termina diciendo «Il Popolo» que todos los esfuerzos desplegados no servirán más que para afirmar la dictadura de Inglaterra sobre los mares y continentes y legará Europa nuevas ruinas.

Lo que ha de entregar Alemania a Francia

Paris.—En la Conferencia de primeros ministros aliados, el presidente inglés, señor Lloyd George, hizo la crítica de la tesis sostenida por el ministro de Hacienda francés, M. Doumer, recordando que los acuerdos a que habían llegado los aliados en las Conferencias de Boulogne y Bruselas establecían una entente acerca del sistema de pago de las sumas que había de entregar Alemania, y que no convenía, por lo tanto, revocar las decisiones tomadas en aquellas reuniones.

El ministro de Hacienda francés contestó al primer ministro inglés, diciendo que el Tratado de Versalles permitía esperar a Francia a que se fije la totalidad de los perjuicios por parte de la comisión de Reparaciones, y que no existía ninguna razón para que el Gobierno francés renunciara a tal derecho.

Madrid 29 a las 17

Reunion del Comité de reparaciones. Acuerdos

Paris.—Anoche reunieron nuevamente los miembros del Comité de reparaciones. La conferencia de los interaliados terminó a la una de la madrugada

da llegándose a un acuerdo definitivo acerca de las sistemáticas anualidades respecto a la tasa de exportaciones.

Solamente resta hacer sancionar lo acordado por la conferencia plenaria y fijar con precisión las instrucciones que se darán a los delegados de la Conferencia de Bruselas.

También se determinaron las sanciones que se aplicarán a Alemania en el caso de que no cumpla sus compromisos.

M. Briand declaró que los aliados no se separarían sin tomar resoluciones definitivas.

Barcelona 29 a las 23

La Conferencia Interaliada. Unanimidad en los acuerdos

En la última reunión celebrada por la Conferencia Interaliada se ha llegado a un acuerdo completo, aprobando íntegramente el proyecto de las reparaciones que debe pagar Alemania, tal como lo presentó la representación francesa.

El pago se hará en 43 anualidades, satisfaciendo la primera dentro del año económico de 1921 a 1922, que será de dos millones de marcos oro.

Las demás se irán aumentando progresivamente.

Si Alemania paga alguna anualidad anticipada le será hecho un descuento.

Esta tarde se ha firmado el texto definitivo.

La conferencia regalará el estudio referente al proyecto de desarme.

La prensa francesa y el resultado de la Conferencia Interaliada

Paris.—La prensa se congratula del resultado de la Conferencia Interaliada, por haber desaparecido las divergencias que debía tener la actitud en que se había colocado Lloyd George.

Algunos diarios dicen que ayer fué una jornada histórica para Francia y elogian la firmeza de M. Briand en defender los intereses y el prestigio de Francia.

Eapro de los tratados checoslovacos

Praga.—El ministro del Exterior checoslovaco ha pronunciado un discurso en la Cámara de los Diputados, defendiendo la necesidad de establecer un tratado con Italia, como el tratado de Rapallo con Yugoslavia.

Dicho tratado, ha añadido, sería la garantía de Checoslovaquia ante la amenaza de la unión austro-alemana.

Contra el tratado comercial anglo-ruso

Londres.—Según noticias de Moscú «Cherkeria» y «Linovlav» se oponen al proyecto del convenio comercial anglo ruso, presentado por Krasia a la aprobación del Gobierno de Moscú, por creerlo solo favorable a Inglaterra.

Gravedad del Cardenal Ferrarri

Roma.—El Arcebispo de Milán, Cardenal, Monseñor Ferrarri se halla enfermo de gravedad.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 29 a las 22

Baques amarrados

Han sido amarrados varios buques en este puerto, cuyas tripulaciones han sido despedidas, por falta de flete.

Examen de un artefacto

Ha sido examinado un artefacto que fué hallado tiempo atrás en un vagón de tercera de la Estación de Tarrasa.

Resultó un cartucho de dinamita que hubiera podido producir desgracias.

Convocatoria de la Junta General del Banco de Barcelona

El Juzgado ha dictado un auto convocando la Junta General de acreedores del Banco de Barcelona, para el día 15 de Septiembre. Se ha fijado esta fecha lejána en

atención a que hay acreedores existentes en América del Sud, China y el Japon.

Para el servicio de avlacion

Ha llegado a este puerto el destructor «Audaz» asignado a los servicios de aviación de marina recientemente creados.

Se anuncia la próxima llegada de aviadores que harán prácticas saliendo del campo del Llobregat,

Llegada de parlamentarios y del Bajá marroquí

Han llegado hoy procedente de Madrid buen número de parlamentarios de esta provincia.

También ha llegado el Bajá marroquí con su séquito.

Reapertura de la «España Industrial»

Los obreros de los talleres de la «España Industrial» solicitaron la reapertura de los mismos, cerrados con motivo de los últimos atentados.

La Dirección ha accedido a ello y el lunes se reanudarán los trabajos.

Detencion

Orcos de Tarrasa los mocos de oscañera han detenido a José Vicens, de 22 años de edad, que se dedicaba a la propaganda sindicalista, especialmente entre los niños.

Habia trabajado en una fábrica de hilados de Tarrasa y se escapó por temor a ser detenido como comunista en los últimos atentados.

Comerciante multado

Ha sido imputada una multa de 5.000 pesetas a un comerciante por vender aceite de taca que no reunía las condiciones exigidas en el reglamento.

BUZAREU

Cine Asistencia Palmesana

A las 8 y media Programa super

Los hijos lejanos por Hesperia y Carmignetti

El hombre del mundo (P)

Ultima jornada. Extraordinaria exite

Mañana de 8 y media a 11 ESTRENO de la promesa cinta

Rosa del norte

Por la eminente artista alemana HENNY PORTEN

Episodio 1.º y 2.º de la extraordinaria serie

El enigma del silencio

por el tan popular CONDE HUGO. Y ESTRENO de la comedia en 2.º

Carlet hace lo barba

Esas: EL CASAMIENTO DE OLIVERIA por ITALIA ALMIRANTE MARZINI y ESTRENO de la excepcional serie italiana de exite suena igualmente dividida en siete episodios

La conalla de París

Esas: EL CASAMIENTO DE OLIVERIA por ITALIA ALMIRANTE MARZINI y ESTRENO de la excepcional serie italiana de exite suena igualmente dividida en siete episodios

Oposiciones a Auxiliario DE GOBERNACION

Convocatoria para 1.º de Julio. Cantidad número de plazas. Oposicionarios matriculados; no se exige título alguno. El día 1.º de Febrero principiará un curso de preparación en la Academia Palmesana, (Formiguera, 11), a cargo del señor Pou, Auditor de Guerra.

Productos higienicos SIN COMPARACION

Esencias puras. Lociones. Brillantinas. Agua de Colonia. Alcohol de menta. Polvo de arroz.

PERFUMERIA PEYRONNET BURDESOS

Representación (al por mayor), exclusiva para Baleares:

La Unión Hispano-Franco-Itala

Plaza Antonio Maura, núm. 19 PALMA DE MAYORCA

Leña para cocinas

de olivo, pende adquiridas a setenta y cinco pesetas toneladas, pende a domicilio. Otras clases a setenta; por quintales a 8'00. Para encargos. Colmado LA BALEAR, calle Bucar, (Ca'n Mae).

Ganga

Se vende carrocería de mousine, muy barata. A. GARAGE BALEAR.

La telegrafía sin hilos entre la Península y Baleares

De la Compañía Ibérica de Tele-Comunicación hemos recibido la siguiente carta:

Sr. Director de La Almuadina. Palma de Mallorca

Muy señor nuestro: Tenemos el honor de acompañar a la presente copia de una exposición que hemos dirigido al señor Director General de Correos y Telégrafos, en la que proponemos la instalación por nuestra cuenta de una comunicación permanente por «Telefonía sin hilos» entre la Península y el Archipiélago balear.

Hace ya tiempo que por numerosas entidades y respetables personalidades de aquellas Islas, se realizan gestiones para dotar a las mismas de tan eficaz como moderno medio de comunicación, máxime cuando durante las experiencias que realizó esta Compañía hace ya más de dos años, se demostró plenamente la posibilidad de tener asegurado en todo momento, las relaciones de aquel Archipiélago con la Península.

En el pasado mes de Julio se celebró un Concurso para establecer una comunicación de este carácter entre Valencia y Palma de Mallorca. Adjudicado el remate a una empresa extranjera representante en España de una antigua casa que construye en su Fábrica de Inglaterra aparatos de radiotelegrafía, van transcurridos más de dos tercios del plazo para ejecución de las obras, sin que hasta la fecha se haya realizado nada; indudablemente porque el adjudicatario atendiendo a los intereses de la Compañía que representa, le conviene obstaculizar la realización de este proyecto, que asestaría un duro golpe a la exclusiva en cuanto a comunicaciones de radio que dicha Compañía pretende ostentar.

En vista de todo lo que antecede, nos hemos decidido para ofrecer al Cuerpo de Telégrafos la instalación de que se trata, y confiamos en que siendo este asunto de tan gran importancia para los intereses de aquellas Islas, habremos de contar con su valioso apoyo.

Le anticipamos las más expresivas gracias y aprovechamos la ocasión para reiterarles nuestros muy atentos ss. ss. q. e. s. m.—Compañía Ibérica de Tele-Comunicación.—El Director Gerente, Enrique Delerbe.



Ciclismo.—Vaya matrimonios

No ha mucho nos enteramos de que el notable sprinter catalán Teodoro Sonn, conocidoísimo de nuestro público había contraído matrimonio en Barcelona.

Poco después se nos dice que Bover, el Campeón de España, también contrae matrimonio.

Y algunos días más tarde, nos visita Simón Febrer, el notable excampeón, anunciándonos su enlace con una señorita felanigense, enlace que se celebró ya.

¡Y vayan matrimonios! No parece sino que los mejores ciclistas de España se disputan la carrera de la vida conyugal.

Y ahora bien. ¿La nueva vida, retirará por completo a los citados campeones del mundo ciclista en el que tantas glorias conquistaron? No sabemos que decir. De Sonn esperamos que no, puesto que es fácil que alguna que otra vez salga de su lechería de la Barceloneta en busca de un nuevo laurel deportivo. Le conocemos y nos resistimos a creer que olvide del todo la bicicleta que tanto quiso.

En cuanto a Febrer... somos de opinión que no le veremos de nuevo a la palestra. El muchacho está metido en su café Colón de Felanitx y no parece dispuesto a nuevas luchas. Le visitamos uno de estos pasados días y aunque vimos una de sus máquinas niqueladas detrás de un villar... nos pareció que no tenía cara de entrenos.

La constancia de Bover si que nos inspira más confianza. Podrá haberse casado pero la bicicleta sigue siendo su deporte favorito y no creemos que la haya olvidado un solo día.

Por lo menos una de estas pasadas tardes, silenciosas y un poco frías, coronábamos el Coll de Sóller en el automóvil del «amateur» don Fernando Estades, cuando en el último viraje surgió rápidamente la figura de Bover sobre su máquina roja. Iba sólo, completamente solo y emprendió veloz el retorno a su pequeño pueblo. Su silueta se perdió en los recodos valientes del camino y su máquina dejó una línea, una estela, sobre la tierra sin polvo.

Por eso confiamos en que Bover seguirá defendiendo el pabellón de Mallorca en futuras carreras y que su resistencia de stayer será aplaudida muchas veces como lo fué no ha mucho.

Y desearíamos acertar.

Foot-ball. Un nuevo campo

El Concurso de Verano, aquel referido concurso de foot-ball que creó tantos equipos y que proporcionó tantas y tan bellas tardes a la afición que acudía al campo del Alfonso, presa de marcado interés y de entusiasmo indescriptible; aquel celebrado concurso de foot-ball, llamado de Verano aunque terminara en pleno invierno, fué lo que se dice una fructífera semilla. La pasión por el foot-ball, creó entonces nuevos adeptos y algunos teams que se crearon al parecer «provisionalmente» han quedado en definitiva.

Así le ha pasado al equipo de «La Protectora» que sigue constituido como antes, con cambio de jugadores, pero con un entusiasmo que hace esperar mucho de él.

Basta decir, que dicha sociedad está construyendo un hermoso campo en terrenos propiedad de su presidente señor Barceló, terrenos situados en las inmediaciones del Botlet, a dos pasos del tranvía del Molinar y Coll den Bebossa.

El campo es espaciosísimo y se tiene el proyecto de inaugurarlo muy en breve.

El once de «La Protectora» es probable que el domingo próximo juegue un partido con el «Veloz Sport Balear».

Otro día daremos las dimensiones del nuevo campo.

Cruz Roja de Sta. Catalina

Continuación a las listas anteriores de los donativos recibidos para la Tumbola que a beneficio de la caridad organiza esta Comisión.

Sociedad Las Minas, 25 pesetas en metálico; señorita Carmen Leal, una preciosa esponja bordada; don Juan Fornaris, una figura de porcelana; don Gabriel Ferrer, dos hornillos de gas; Sociedad Tranvías Eléctricos, 20 pesetas en metálico; Reverenda Superiora y Religiosas del Sagrado Corazón de Jesús, dos cuadros del Corazón de Jesús, un cuadro de la Virgen, un hermoso tapete bordado, un libro vida de Santa Teresa, un estuche papel pluma y sobres y dos bonitas tarjetas; «Isla Marítima», 25 pesetas en metálico.

Don Arturo Pías, sargento de caballería, una docena de lápices; don Francisco Homs, sargento de caballería, una docena de lápices; don Francisco Torres, un lapicero niquelado estilográfico; señores Fuster hermanos, una medalla de plata; Unión Culinaria, un precioso juego de licor; don Cayetano Sampol, seis platos de pared y 6 medallones de yeso; don Antonio Sastre Llabrés, una figura de yeso y una pitillera de metal; don Andrés Torrens, dos motocicletas juguete; señores Talla de Llofrin y C., dos hermosos jarrones de vidrio floreado.

Real Club de Regatas, un bonito busto de cerámica (grupo de niños); don Andrés Rosselló, un par de zapatos de charol para caballero; don Juan Mir, sombrerero, una boina de niña; señor Presidente Klubo Esportista de Palma 100 postales mapas de Mallorca; don José Casasayas confitería Frasquet, tres palillos de porcelana y cinco sorpresas; don Salvador Arrom, una hermosa estatua bronceada, dos jarros, un colador y un rayador de hoja de lata.

Unión Protectora Mercantil, una anfora de cerámica; Ilmo. señor don Damián Serra Presidente de la Cruz Roja de Palma, una figura de yeso pintada; doña Bienvenida Campins, una huaca artística, dos lapiceros y un abanico; Monte Pio del Arrabal, Sociedad de Socorros Mútuos, una preciosa bandeja de cobre y seis copitas; don Antonio Covas, sargento de caballería, una docena de pañuelos.

Don Miguel Tous Rosselló, un corte de pantalón, tres trajes interiores de punta y seis pares calcetines; don Juan Pensabene S. en C., seis botellas de vinos de Jerez; Ilustrísimo señor Obispo de Mallorca, una preciosa bandeja de mallorquina y metal niquelado; don Antonio Ferrer, un par de zapatos de señora en dónbola; don José Tous, director propietario de la «Última Hora», doce abanicos japoneses, diez álbums de fotografías de Baleares, diez libros vida de Santos, nueve libros, seis lapiceros y diez mangos plumas; don José Cañellas, una botella de vino manzanilla fina.

(Continuará)

Fomento del Turismo

Sesión del 26.—Se celebró bajo la Presidencia del señor Alzamora, asistiendo los señores Colom, Pensabene, Escalas, Amengual, Mulet, Gelabert, Salom y Pascual.

Primeramente se dió cuenta del proyecto de tarifas de carruajes de esta población, de las cuales el Alcalde había remitido un ejemplar a esta Sociedad para informe. Fué designada una ponencia, compuesta de los señores Pascual y Escalas, para proceder a dicho estudio.

Pasóse incontinenti a tratar del asunto de las tarifas de máxima percepción presentadas por la Compañía Transmediterránea y aprobadas provisionalmente por la Superioridad para el servicio de comunicaciones marítimas de Baleares.

En términos generales, fué unánime la protesta contra la elevación de dichas tarifas y principalmente sobre los pasajes, que evidentemente restringiría la venida de turistas a Mallorca. Para no repetir en gran parte los mismos razonamientos aducidos por el Ayuntamiento y la Cámara de Comercio en sus dictámenes al Ministro de Fomento, se acordó lo que se sigue: 1.º Adherirse a los respectivos dictámenes de dichas entidades. Y 2.º Interesar al mismo tiempo al Ministro para que se retrase por lo menos en media hora la salida de los vapores rápidos de Barcelona, para mayor comodidad del pasaje y para que los turistas que regresen del interior en los trenes de la tarde puedan alcanzar con seguridad y sin enormes apresuramientos las salidas de dichos vapores.

A continuación, fué acordado igualmente:

A indicaciones del señor Escalas, solicitar del Ayuntamiento que haga desaparecer los barracones dedicados a la venta de juguetes y otros artículos, que en detrimento del ornate y de la belleza de la población están situados en la vía pública; y, para los que suelen colocarse en la Rambla durante la Feria de Ramos, que se señale a los efectos indicados los días fijos de principio y fin de dicha Feria.

Que el vocal señor Colom ultime los detalles convenientes para la tirada del «Sello de Turismo», arreglado al cálculo de posible colocación de partidas del mismo entre hoteles, sociedades, establecimientos mercantiles y demás centros particulares de la localidad que en forma tan agradable y práctica quieran contribuir a la propaganda de Mallorca.

Agradecer al «Círculo Mallorquín» las facilidades dadas para crear una sección extranjera de socios transeuntes presentados por los respectivos cónsules de cada nación, cuyos socios pagando la cuota de 25 pesetas mensuales podrán disfrutar allí de todas las ventajas y condiciones susceptibles de ser concedidas por dicha Sociedad y aumentadas por las que otras sociedades de carácter deportivo concederán también por mediación y en combinación con la misma.

Unir la felicitación del «Fomento del Turismo» a la de la «Asociación de Atracción de Forasteros» de Barcelona por el hermoso acto del propietario catalán de La Garriga de no querer vender con pingüe beneficio, y para convertirlo en leña, el pinar de «O'an Tarrés», a fin de que Barcelona no perdiese un lugar frondoso, salubre y ameno.

Relacionado con lo anterior, a propuesta del señor Gelabert se acordó felicitar también al propietario del «Castell de Capdepera» (Mallorca), por la restauración que recientemente ha hecho realizar de éste a estilo de su época, y a indicaciones del señor Escalas hacer lo mismo cerca de don Salvador Vidal y Valls de Padriñas por haber adquirido el roquero «Castillo de Santueri», en Felanitx, y estimularle a conservarle en el mayor carácter posible que consientan sus ruinas suplicándole de facilidades para visitarlo.

Finalmente la Presidencia dió cuenta de que, como resultado de sus gestiones, el señor Alcalde había ordenado que se arreglen las salidas de las carreteras de Palma, habiéndose empezado ya el arreglo de los pontones que lindan con la de Valldemosa.

Y a semejanza de las facilidades que a propuesta del «Oficio Nacional de Turismo», existen para viajar en Francia, propuso y fué acordado recordar al Excmo. señor Comisario Regio de Turismo la conveniencia de que se cree en España el cheque de viaje para los extranjeros que vengan a visitarnos.

Se levantó la sesión.

Información del puerto

Movimiento de buques en el día de ayer

Entradas: De Barcelona, a las 7 de la ma-

nana, el vapor rápido «Rey Jaime I.º», con el correo, abundante carga y 104 pasajeros. Capitán señor Estarellas.

—De Mahón, sin carga, el pailebot «Cala Major». Patrón, Blas Servera.

—De Santander, y escalas en Villagarcía, Málaga, Alicante y Valencia el vapor «Cabo Menor», con carriles y tabaco, mandado por el Capitán N. Díaz.

—De Newcastle-on-Tyne, el vapor «Kajza», con un cargamento de carbón. Capitán Mr. C. E. Schale.

—De Argel el vapor correo «Bellver» con muy poca carga y 19 pasajeros, mandado por su Capitán señor Mulet.

Salidas: Para Alicante e Ibiza el vapor «Balear» con el correo, abundante carga y 67 pasajeros, mandado por el primer oficial don Juan Sabater.

Noticias generales Trajo ayer de Barcelona el vapor «Rey Jaime I.» 181 toneladas de carga general, entre ellas, 445 sacos de trigo y unos 100 de harina.

—Con destino a la fábrica del gas, fué portador el vapor sueco «Kajza», llegado ayer a nuestro puerto procedente de Inglaterra de 1.674.750 kilos de carbón mineral y 70.900 de eck.

—El vapor «Cabo Menor», trajo consignadas al representante de la Compañía Arrendataria de tabacos en esta Capital, una buena partida de cajas de tabaco de distintas clases, y carriles para la compañía de los ferrocarriles de Mallorca.

—A causa de estar enferma de relativo cuidado en esta capital la madre política de don Antonio Dez callar, capitán del vapor «Balear», tomó ayer el mando de dicho buque, a su salida para Alicante, el primer oficial del mismo don Juan Sabater.

—Quedaron ayer despachados: —Para Alicante, con escala en Porto-Colom, la balandra «Miguel Pequeño», con carga de madera.

—Para Andraitx, donde cargará metro, el laud «Pepita».

—Para Tarragona, con bocoyes vacíos, el laud «Enrique».

CULTOS

Para hoy

Concluyen en San Nicolás en honor de Ntra. Sra. de Lluç. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor, con sermón por el Rdo. don Andrés Servera, Pbro.; a las cinco y media los actos de Coro, Rosario, ejercicio a la Virgen de Lluç, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en la Merced, que la Comunidad Mercedaria y Cofradía de Ntra. Sra. de las Mercedes, dedican a su inolito fundador San Pedro Nolasco. Exposición a las seis y media. Por la tarde a las seis continuación de la Novena y sermón que predicará el R. P. Comendador Fr. Tomás Tejadura.

Órdenes especiales

En la Misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el Rdo. P. Miguel Alcover, S. J.

En Santa Eulalia, fiesta en honor de Ntra. Sra. de Lourdes. A las diez Prima, Tercia y Misa mayor, con sermón por el Rdo. don Gabriel Montaner, Párroco de la misma. Por la tarde, conclusión de la Quincena.

En San Francisco. Conclusión de los ejercicios. A las ocho, misa de Comunión general para los Tercerios y demás fieles que quieran tomar parte en ella. A las cinco, tarde, se pondrá el escapulario y cordón a cuantos lo hayan solicitado.

En Montesión, por la tarde a las seis exposición de S. D. M. y Rosario, a las siete preparación para los ejercicios Espirituales que practicarán las Asociadas del Apostolado de la Oración, bajo la dirección del Rdo. P. Juan Bta. Recolons, S. J. En los demás días el orden será el siguiente: A las seis misa y meditación; a las diez y cuarto lectura misa y meditación. Tarde a las seis lectura, plática, Rosario y meditación.

En las iglesias que a la hora que a continuación se expresan, se practicará la devoción de los siete Domingos de San José.

En la Catedral-Basílica, a las siete y media, con misa.

En Santa Eulalia a las ocho, con misa.

En las Teresas a las ocho y media con misa.

En las Capuchinas a las siete y tres cuartos con misa.

En San Jaime a las ocho con misa.

En San Juan a las siete y media con misa.

En San Jerónimo a las ocho con misa.

En Santa Magdalena, a las siete y media, con misa.

COJINETES A BOLAS

BOLAS ACERO D. W. F.

Agentes exclusivos para Baleares SOLER Y APARICIO Grandes talleres mecánicos de reparación de automóviles SEPULVEDA, 86 Y 88, BARCELONA

Gran liquidación de calzado

Zapatos niño y niña dongola 9'75 Zapatos señora dongola 15'50 Zapatos señora charol, última novedad 21'50 S. A. BALEAR, SANTA EULALIA, 21-23 ¡Ojo! Son los mejores.—Solo por unos días ¡Ojo!

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri, 19, donde permanecerá únicamente el próximo lunes día 7 de Febrero el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadrúple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLO. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, Pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS. NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el próximo lunes 7 de Febrero en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde le podrán visitar todas cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su DESPACHO de Barcelona Unión, 13.

COBERTES (TEJAS)

LES MES ECONOMIQUES Y DURADERES de JOSEP ESTEVA Y C. Portal de l'Angel, 4 y 3, prl. BARCELONA. Teléfon 3344 A. REPRESENTANT A PALMA: JOAQUIN MASCARÓ VAQUER HOSTALES, 88, (CASA FAR)

En San Felipe Neri, a las siete con misa.

En San Nicolás, a las siete y media con misa.

En la Merced, a las siete y media con misa.

En Santa Cruz, a las siete y media con misa.

En el Santo Hospital, a las siete y media con misa.

En la Misión a las siete y media con misa.

En los Capuchinos a las siete y media y a las nueve y media con misa.

En San Francisco a las siete, con misa.

En Montesión, a las cinco y media y a las siete y media, con misa.

En San Miguel a las siete y tres cuartos con misa.

En Santa Clara, a las siete y media con misa.

En las Carmelitas, a las seis y media con misa.

En los Sagrados Corazones, a las cinco y media, y a las ocho, con misa.

En Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

Santoral Santa Martina y el Bto. Sebastián Valfré.

Para mañana

En Santa Eulalia, que la Cofradía del Santísimo Sacramento dedica al Misterio de la Purificación de María. Exposición a las seis, a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor solemne. Por la tarde los actos de Coro, y al anochechar Rosario, Triduo dedicado a San Blas, con sermón por el Rdo. P. Antonio Thomás de los SS. OO. y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Concluyen en la Merced, que la Comunidad Mercedaria y Cofradía de Ntra. Sra. de la Merced dedican a su inolito fundador San Pedro Nolasco. Fiesta principal del Santo. Exposición a las seis y media, a las ocho, Comunión general, por el Reverendo P. Superior de la Misión. A las diez Tercia y a continuación Oficio solemne, que celebrará el Rdo. Sr. Cura Párroco de San Miguel, en que la capilla Mercedaria de señoritas, cantará la misa, estando encargado de ensalzar las virtudes del Santo el Rdo. señor don Jaime Sastre. Terminado el Oficio se dará la Absolución General, con aplicación del J. P. Al anochechar, sermón, solemne procesión, bendición y reserva de S. D. M.

En San Felipe Neri, al anochechar

se dará principio a los Ejercicios Espirituales practicando como los demás años en este tiempo de Carnaval, con plática a cargo de dos PP. del Oratorio.

Los demás días se harán por el orden siguiente. A las seis de la mañana, meditación y acto seguido plática; a las diez meditación, durante una misa, y después plática. Al anochechar Rosario, meditación y plática.

Vista a la Santa de María

A Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, en Santa Cruz o Socorro.

Santoral San Pedro Nolasco cofesor y fundador.

REMINGTON

Escribe, suma y resta PALACIO, 13

Dulce de Membrillo

OFERTA ESPECIAL Caja de madera peso neto 2 kilos a pts. 4'50 una Al detall a Una pta. los 400 gm. ANTIGUA CASA LLOFRIU

CORREOS

Academia RIERA-FERRER Oficiales de Cuerpo OLMOs, 125, PRINCIPAL RESULTADOS OBTENIDOS Convocatoria de 1917 Aprobaciones en exámen previo 4 en los ejercicios de oposición 5 Convocatoria última Aprobaciones en exámen previo 14 en los ejercicios de oposición 2

Dr. Lóbsich

Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas Calle S. Miguel, 157, principal Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

JOSE PORTA CIRUJANG-CALLISTA

— JAIME II, 6, 1.º — Por 1'50 pesetas por persona cura radicalmente los sabañones, sin úlceras y de una sola vez. CONSULTA: de 8 mañana a 8 noche para señoras. De 12 a 14 y de 1 a 4 para caballeros.